
●2018年12月6日
华为官方和多位高管微信朋友圈发布

消息称，近期华为CFO孟晚舟在加拿大转
机时，被加拿大当局代表美国政府暂时扣
留，美国正在寻求对孟晚舟的引渡，面临
纽约东区未指明的指控。

●12月12日
加拿大不列颠哥伦比亚省高等法院法

官宣布，准许孟晚舟女士获得保释。法官
在声明中表示，逮捕孟女士是基于美国的
要求，但是美国方面尚未对孟女士正式提
出引渡要求。华为发布声明称，相信加拿
大和美国的法律体系后续会给出公正的结
论。

●2019年1月22日
外交部发言人华春莹答记者问时称，

中方已多次就此事件表示严正立场。加方
任意滥用加美之间的双边引渡条约，对中
国公民的安全和合法权益构成严重侵犯。
我们敦促加方立即释放孟晚舟女士，切实
保障她的合法权益。我们也强烈敦促美方
立即纠正错误，撤销对孟晚舟的逮捕令，
不向加方提出正式引渡要求。

●3月2日
华为发布孟晚舟律师团队回应加拿大

启动引渡程序声明，声明中提到，孟女士
没有任何不当行为，美国对她的起诉与引
渡是对司法程序的滥用。

●3月7日
华为宣布针对美国《2019财年国防

授权法》第889条的合宪性向美国联邦法
院提起诉讼，请求法院判定这一针对华为
的销售限制条款违宪，并判令永久禁止该
限制条款的实施。

●5月16日
华为发布声明称反对美国商务部工业

与安全局（BIS）的决定。

●5月20日
华为发布了《关于谷歌暂停支持华为

部分业务的媒体声明》。声明称，华为有
能力继续发展和使用安卓生态。

据新华社
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做好一切准备
和美国在“山顶”交锋

任正非接受采访，不应该把华为产品跟政治挂钩

“临时通行证”有多大意思？

第一，“临时通行证”只针对现有设
备和现有手机的软件升级服务，因此，并
不等于完全推迟了此前的出口管控措施。

第二，“通行证”能不能继续延长，
主动权掌握在美国政府手里。

谷歌为何“跟进”断供华为？

据美国媒体 19 日报道，因美国商务
部的限制交易令，谷歌公司已表示将停止
向华为公司提供安卓系统的技术支持。

对此，业内分析人士说，面对美国政
府强大的行政权力，美国企业依据美国商
务部的限制令来“出牌”是他们不得不承
担的“合规成本”，但这不意味着他们乐
于接受这种“自损三千”的做法。

英飞凌也“断供”华为？

针对日本媒体报道称“英飞凌暂停向
华为供货”，记者20日从德国半导体制造
商英飞凌获悉，截至目前，英飞凌向华为
公司出口的绝大部分产品不受美国出口管
制的影响，这些产品将继续向华为出货。

该发言人还说，受美国出口管控措施
影响，英飞凌公司需采取相应合规措施，

“原产于美国的货物不得不停止交付”。

5月 21日，华为创始
人、CEO任正非在深圳华
为总部接受了 《人民日
报》等20多家媒体的联合
采访。这是美国商务部工
业与安全局 （BIS） 15 日
宣布将华为列入所谓“实
体清单”，要求任何向华为
出售产品的美国公司必须
获得许可特批后，任正非
首次接受国内媒体采访。

在 2个半小时的采访
中，围绕5G、芯片、美国
政府对华为的打压等热点
问题，任正非一一回答了
记者的42个提问。

华为产品
喜欢就用不喜欢就不用

任正非表示，今年春节前夕，
华为就在针对遭遇极端情况做准
备，但华为不会排斥美国供应链，
2018 年就讲过，当年要继续向高通
采购 5000 万套芯片。目前华为也在
和谷歌等公司协商相关的救济方案。

任正非说：“如果认为不买华为
就是不爱国，那我们孩子就是不爱
国，因为他们也用苹果产品。千万
不能煽情，不能使用民粹主义这种
东西。”他表示，华为是一个商业公
司，对于华为的产品，消费者喜欢
就用，不喜欢就不用，不应该把华
为的产品和政治挂钩。

5G技术
别人两三年追不上

任正非说，只要美国政府允许
美国企业出口零配件，华为就会购
买与自研并举，美国企业也在说服
美国政府放松对我们的管制。

他表示，目前，限制令会影响
到华为的低端产品，但在高端产品
特别是5G领域，华为绝对不会受影
响。企业不能因为技术领先就被限
制，我们的工作是造福人类社会的。

对于全球如火如荼的 5G 建设，
任正非谈道，5G 容量是 4G 的 20
倍，是2G的一万倍。华为的5G不会
受到美国事件的影响，在5G技术方
面，别人两三年肯定追不上华为。

“ 要 拥 抱 世 界 ， 依 靠 全 球 创
新。”任正非说，包括海思芯片在内
的华为技术创新，始终建立在积极
吸纳全球科技创新的成果之上。他
说，美国科技的深度和广度，仍然
值得华为学习，华为高度尊重知识
产权。 据新华社

任正非：第一，我们永远需要美
国芯片。美国公司现在履行责任去华
盛顿申请审批，如果审批通过，我们
还是要购买它，或者卖给它（不光买
也要卖，使它更先进）。因此，我们
不会排斥美国，狭隘地自我成长，还
是要共同成长。如果真出现供应不上
的情况，我们没有困难。因为所有的

高端芯片我们都可以自己制造。尽管
自己芯片的成本低得多，我还是高价
买美国的芯片，因为我们不能孤立于
世界，应该融入世界。我们和美国公
司之间的友好是几十年形成的，不是
一张纸就可以摧毁的。我们将来还是
要大规模买美国器件的，只要它能争
取到华盛顿的批准。

需不需要美国芯片？

任正非：我们曾经准备以100亿
美元把华为卖给一家美国公司，合同
签订了，所有手续都办完了，就等对
方董事会批准。在这个过程中，美国
公司董事会换届，新董事长比较短
视，拒绝了这项收购，收购就没有完
成。当时准备卖给美国公司，我们的
想法是，一群中国人戴着一顶美国

“牛仔帽”打遍全世界。这个想法没

能实现之后，我们高层领导表决，还
卖不卖？少壮派一致表决“不卖”，
我也不能违背。我告诉他们，迟早我
们要与美国相遇的，那我们就要准备
和美国在“山顶”上交锋，做好一切
准备，从那时起，就考虑到美国和我
们在“山顶”相遇的问题，做了一些
准备。

据人民日报客户端

如何决定做自研芯片？

美国商务部 5 月 20 日发布为期
90天的“临时通用许可”，推迟对华
为及其附属公司现有在美产品和服务
所实施的交易禁令。

美商务部当天发表声明说，获得
“临时通用许可”的美国企业可向华
为及其 68 个非美国附属公司出口、
再出口和转让产品或技术，但这一许
可是“特定”和“有限的”，仅针对
在美国已使用的华为产品和服务。

“临时通用许可”自 5 月 20 日起生
效，持续到8月19日。美商务部还将
评估是否将延长期限。

根据这项“临时通用许可”，未
来 90 天内，华为及其附属公司将可
以从事“特定活动”，以保证美国现
有相关网络的持续运营，为美国现有

的相关移动服务提供支持。这些活动
包括开展对维护现有网络和设备完整
性及可靠性至关重要的网络安全研
究、为美国现有网络设备和现有华为
手机提供软件更新和补丁、参与必要
的5G标准的开发等。

“‘临时通用许可’让运营商有时
间做出其他安排，也给美商务部留出
空间，以决定对目前依赖华为设备提
供关键服务的美国和外国电信服务商
采取何种适当的长期措施，”美国商务
部部长威尔伯·罗斯说，“简而言之，该
许可将允许现有华为手机用户和（美
国）农村宽带网络得以继续运行。”

声明称，“临时通用许可”不是
修正“实体名单”，而是对“实体名
单”中企业所需获得许可的修正。

美部分推迟对华为的交易禁令
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